

Lunes 27 de Septiembre del 2010

El Financiero Calificación soberana, en peligro si hay mayor endeudamiento: SHCP (Eduardo Jardón) La calificación soberana de México se pondría en riesgo si se recurre a un mayor endeudamiento ante una disminución en los ingresos, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el informe semanal de su vocería, la dependencia indicó que una reducción mínima en la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) sin mejorar la base gravable implicaría una pérdida importante de recursos, que aunado a un nulo margen para recortar el gasto, afectaría la salud de las finanzas públicas. P.C. calificación soberana, impuestos, hacienda Más caro no hacer nada que actuar contra el lavado (Marcela Ojeda Castilla) A México le sale más caro no hacer nada que actuar contra las operaciones ilícitas que involucran el lavado de dinero, alertó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Durante el seminario "El combate al lavado de dinero", en el que además de diputados y senadores que habrán de fortalecer la legislación en la materia, también participaron funcionarios de todo el sector financiero, el banquero central pidió a los legisladores que elaboren una ley bastante sólida. "Entre las cosas que se deben preguntar está la parte estructural, porque (de lo contrario) al rato (los delincuentes) van a encontrar cómo evadir la ley, y ustedes como legisladores deben considerar que los reguladores también se tienen que estar moviendo rápido." P.C. lavado de dinero, sistema financiero Medidas para regularizar la entrada de dólares, adecuadas (Marcela Ojeda Castilla) Las reglas para la operación de dólares en efectivo sí son adecuadas. Sólo habría que cuidar su correcta aplicación para que no haya dificultad operativa y la economía formal no sufra retos adicionales a los que las propias reglas implicaron, indicó el subsecretario de Hacienda, José Antonio Meade. "Estamos trabajando todos los días para revisar que esto se haga bien y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), junto con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), está en la mejor disposición, de cara a todos los involucrados, para asegurar una correcta aplicación de la medida. P.C. dólares, sistema financiero Divergia verde vuelve a perder en los mercados internacionales (Clara Zepeda Hurtado) Ante la disposición de los inversionistas a tomar riesgos en otros mercados, el dólar vivió una semana de liquidación. Según el índice DXY, que mide el comportamiento del billete verde frente a una canasta de seis divisas, la moneda estadounidense perdió 2.55 por ciento, alcanzando niveles mínimos no observados desde mediados de marzo de este año (79.281 puntos). Los participantes en los mercados financieros comenzaron a prever una nueva ola de compra de bonos. Con esta posibilidad relativamente más abierta, el dólar empezó a perder terreno, ya que la compra de títulos implicaría una mayor oferta de dinero en el mercado. P.C. dólar, mercados internacionales Banxico deja intacta la política monetaria Marcela Ojeda Castilla La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, nivel en el que se encuentra desde julio del año pasado. En su anuncio de política monetaria reiteró que seguirá vigilando el comportamiento de las expectativas de inflación, la brecha del producto, los precios públicos y otros determinantes de la inflación que pudieran alertar de presiones inesperadas y de carácter generalizado, añadiendo ahora los precios de los granos. P.C. política monetaria Aumentan 45% los ingresos por exportación de petróleo Esther Arzate Los ingresos por exportación de petróleo de México crecieron 45 por ciento en los primeros ocho meses respecto al mismo periodo de 2009, al pasar de 12 mil millones de dólares a 22 mil 380 millones de dólares. De acuerdo con Pemex, de los dos millones 585 mil barriles por día de petróleo que produjo de enero a agosto del año en curso, exportó un promedio de un millón 312 mil barriles, volumen 7 por ciento superior al reportado en igual lapso del año anterior. El aumento en el valor de las exportaciones se explica principalmente por el aumento en el precio promedio ponderado de la mezcla mexicana de petróleo de exportación, el cual cerró en los ocho meses de referencia en 70.21 dólares por barril, 35 por ciento más que el valor del mismo periodo del año pasado. P.C. petróleo, PEMEX, ingresos La economía seguirá perdiendo altura Isabel Becerril En los tres meses que restan de 2010 no habrá repunte de nuestra economía. Por el contrario, seguirá perdiendo altura, porque el mercado interno no cuenta con los atributos ni soportes para impedirlo. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que la aceleración que mostró la economía en el primer semestre quedó atrás; "ahora domina la desaceleración". Si bien de enero a agosto se crearon más de 634 mil empleos y el desendeudamiento en los hogares ha ido a la baja, el consumo nacional de bienes y servicios continúa sin fortalecerse. P.C. crecimiento económico, mercado interno, Concamin Se agudiza el problema del desempleo: Canacintra (Isabel Becerril) Aunque México cerró el primer semestre con un crecimiento de 5.94 por ciento, el desempleo se agudiza y no hay las condiciones para revertir esta situación, señala la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Con el avance que registró la economía en la primera mitad del año, teóricamente el país debería concluir 2010 con la generación de 900 mil nuevos puestos, pero esa cifra está lejos de cumplirse. El organismo que preside Sergio Cervantes Rodiles afirma que a la fecha se han creado 634 mil plazas, y para poder alcanzar los 900 mil, en el tercer cuatrimestre se tendrán que crear 266 mil fuentes de trabajo. P.C. desempleo, Canacintra Inicia hoy el foro laboral de la STPS (Redacción) Lunes, 27 de septiembre de 2010 Hoy inician los trabajos del foro "Por un mercado laboral más eficiente", que organiza la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), con el propósito de analizar la situación en el ámbito laboral y valorar la pertinencia de actualizar la legislación nacional en la materia. Este encuentro reúne a expertos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Foro Económico Mundial (FEM), la Organización Internacional del Trabajo (OIT), y el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). También participarán legisladores, representantes de los sectores productivo, obrero, social, de la academia y de organismos internacionales, además de funcionarios del gobierno federal. P.C. empleo, mercado laboral El Reforma Avanza 0.72% economía en julio Mónica Ramírez Ciudad de México (27 septiembre 2010).- En julio, la economía medida a través del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) avanzó 0.72 por ciento frente a la caída de 0.31% en junio, muestran datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Este resultado se debió a un avance del sector agropecuario, que creció 4.25 por ciento respecto al mes previo. En tanto, la industria avanzó apenas 0.27 por ciento, y los servicios, 0.19 por ciento. P.C. indicador global de la actividad económica, INEGI Crítica Gurría marco laboral en México Verónica Gascón Ciudad de México (27 septiembre 2010).- El marco laboral en México es fragmentario y con

alta informalidad, lo que rezaga al País frente a otras naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), aseguró José Ángel Gurría, secretario general del organismo. "Tenemos desafíos pendientes importantes que no nos permiten lograr el máximo de nuestro potencial, uno de ellos es la transformación de nuestro marco laboral. P.C. mercado laboral, empleo, OCDE Salva México caída en remesas Ulises Díaz Ciudad de México (27 septiembre 2010).- El desplome en el envío de remesas a causa de la crisis financiera de 2009 generó que en el País hubiera un descalabro en esta área, y sin embargo, no fue el más afectado por pérdidas, según el Banco Mundial. De entre los principales receptores de remesas en el mundo, México fue el que, en relación con el PIB, tuvo la menor pérdida, la cual fue de alrededor de 3 por ciento. P.C. remesas Abre dólar a 12.63 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 septiembre 2010).- Sin referentes económicos de importancia, pero en medio de la fuerza del euro y la amenaza de nuevas crisis, la moneda mexicana ha iniciado la semana con un nuevo avance ante el dólar de Estados Unidos. Al menudeo, el billete verde se compra en 12.23 pesos, en ventanillas de Banamex, y se vende en 12.63 pesos, 7 centavos menos que el cierre del viernes. P.C. tipo de cambio, dólar Inician bolsas con caídas en EU y México Ernesto Sarabia Ciudad de México (27 septiembre 2010).- Los principales mercados de valores de Estados Unidos empezaron la sesión con pérdidas, y la Bolsa Mexicana de Valores camina en el mismo tono, en un ambiente donde se vaticinan dos crisis financieras en el próximo decenio y la actividad nacional en EU arroja cifras desfavorables. El índice Nasdaq sufría al empezar el día un retroceso de 0.13 por ciento, a 2 mil 378.07 unidades. El promedio Industrial Dow Jones perdía 0.03 por ciento, al ubicarse en 10 mil 856.77 puntos, seguido por el Standard & Poor's, con una baja de 0.02 por ciento a mil 148.44 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180790.html> Hacia el estado de bienestar

Ciro Murayama La historia de México como nación independiente muestra contadas etapas de crecimiento económico significativo — durante el porfiriato a fin del siglo XIX e inicio del XX, así como en el periodo que va de los años 30 hasta el inicio de los 80 del siglo pasado — que, sin embargo, no fueron capaces de eliminar a la desigualdad extrema y a la pobreza masiva como rasgos centrales del tejido económico y social del país. Fuera de esos momentos, la economía mexicana ha mostrado un magro dinamismo que ha minado las capacidades estructurales para generar bienestar y más aún para distribuirlo. México tiene ante sí el reto de generar nutrientes desde la economía para que, a través del acceso a mejores condiciones de vida de la población, se fortalezca la cohesión nacional o, por el contrario, de dar lugar a que las insuficiencias materiales que afectan a la mayoría erosionen la coexistencia colectiva. P.C. historia de México, estado de bienestar <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180786.html> Exportaciones agrícolas, al alza, anuncia Sagarpa La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) reveló que de acuerdo con la Información Oportuna sobre la Balanza Comercial de México, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el mes de agosto de 2010 el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras sumó 412 millones de dólares, monto que significó un aumento de 12.8% con relación al mismo mes del año pasado. Los ascensos más importantes se presentaron en ganado vacuno (52.8%), jitomate (86.5%), frutas y frutos comestibles (62.1%), y pescados y moluscos (50.7%). (Miguel Sosa) P.C. exportaciones, sector agrícola <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82179.html> Impuestos: ¿solución para quién? José Luis de la Cruz Gallegos* La declaración oficial respecto a que un recorte en los impuestos incidirá negativamente sobre las finanzas públicas y el crecimiento debe revisarse con cuidado, particularmente cuando además se amaga con un potencial veto presidencial si finalmente el Poder Legislativo decide bajar el IVA. La argumentación de las autoridades hacendarias abre flancos que deben ser aclarados. Primeramente señalan que una consecuencia de la baja en los impuestos sería el disminuir el gasto público. Desde hace años diversos actores hemos afirmado que ello es una necesidad pero se ha hecho caso omiso de dicha reflexión, salvo para utilizarlo como una advertencia de que será utilizado como espada de Damocles en la negociación presupuestal. Debe citarse la falta de congruencia que ello implica ya que hace un año el Poder Ejecutivo propuso la desaparición de algunas dependencias. Hoy, con más tiempo para realizar cambios, la postura oficial se ha quedado en el olvido señalando que en realidad no hay una estrategia en relación al reordenamiento de las funciones y dimensiones que el sector público requiere. P.C. impuestos, IVA <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82184.html> BM: persistirá alza de pobreza en el orbe Ixel Yutzil González La evidencia preliminar en el mundo sugiere un impacto significativo de la crisis sobre la tasa de reducción de la pobreza y el número de pobres en muchos países en el orbe. En México, uno de los más fuertemente golpeados por la recesión global, el principal efecto se dio en la pobreza, debido a la caída en los ingresos laborales y el repunte de empleos con menores ingresos. “La crisis financiera global de 2008-2009 redujo la tasa con la que la pobreza se venía reduciendo en el mundo”, coincidieron Otaviano Canuto y Marcelo Giugale, analistas del Banco Mundial. P.C. crisis financiera, pobreza <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82190.html> Datos de EU revitalizan a los mercados Ricardo Jiménez Los mercados bursátiles mundiales finalizaron la semana con movimientos alcistas, explicado principalmente por el optimismo que mostraron los intermediarios financieros tras el anuncio de datos económicos positivos en Estados Unidos, como las cifras de ventas de casas nuevas y la demanda de bienes duraderos. En ese contexto, el índice industrial estadounidense Dow Jones experimentó una ganancia de 1.86%, esto implicó un avance de 197.84 unidades para alcanzar un nivel de 10 mil 860.26 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq mostró un repunte de 2.33%, equivalente a un incremento de 54.14 enteros para establecerse en las 2 mil 381.22 unidades. P.C. Estados Unidos, sistema financiero El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/27/actividad-economica-julio-crecio-51> Actividad económica de julio creció 5.1% Ciudad de México.- La actividad económica de México creció en julio 5.1%, más de lo esperado por analistas, aunque algunos de sus componentes moderaron su ritmo con respecto a meses anteriores, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) subió un 5.1 por ciento en julio a tasa anual, comparado con una expectativa de un alza del 4.75 por ciento, según la mediana de un sondeo previo de Reuters entre 14 especialistas. En julio del 2009, el indicador cayó un 6.68%, mientras que en junio de este año mostró un aumento del

6.77 por ciento. El reporte del INEGI refiere que el crecimiento se debió al aumento de los tres grupos que lo integran, tales como las actividades primarias que crecieron 9.2% ante el avance de la producción de cultivos como caña de azúcar, sorgo en grano, frijol, mango, tomate verde y manzana, entre otros. P.C. crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/09/26/banxico-no-sube-tasas-interes> Banxico no sube tasas de interés Con un toque de pesimismo económico y en línea con los principales bancos centrales del mundo, Banxico no modificó su política monetaria al dejar en 4.5% el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día. Con ello, analistas de Invex consideraron que el mensaje fue muy claro: "Ni Banxico ni los demás bancos aumentarán sus tasas este año". Incluso, estimaron que es probable que tampoco lo haga la mayor parte del 2011. Destacó que Banxico puso de relieve que la Reserva Federal (Fed) en Estados Unidos al igual que otros institutos centrales reiteró la decisión de "mantener una postura considerablemente acomodaticia". Con ello, estimó Invex, se percibe que los bancos centrales del mundo no aumentarán sus tasas de interés por un tiempo. P.C. tasas de interés, Banxico <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/24/eu-lanza-primera-estocada-contra-china> EU lanza primera estocada contra China En una decisión que podría aumentar las tensiones entre Washington y Pekín, una comisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó el viernes un proyecto de ley que permitiría al país aplicar aranceles a las importaciones de países con monedas subvaluadas. La Comisión de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes dio luz verde a la iniciativa en una votación oral, despejando el camino para que sea debatida la próxima semana en el pleno de la cámara. Sin embargo, el proyecto enfrenta un futuro incierto en el Senado, por lo que tal vez nunca llegue a convertirse en ley. El presidente de la Comisión, el demócrata Sander Levin, dijo que la legislación daría a Estados Unidos nuevas herramientas para enfrentar la "manipulación cambiaria" de China porque la vía diplomática no ha arrojado hasta ahora resultados satisfactorios. P.C. aranceles, China, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/27/index.php?section=economia&article=024n1eco> Industria petrolera, perjudicada por prácticas gerenciales de Pemex Israel Rodríguez El deterioro constante de la industria petrolera mexicana no obedece a la escasez de recursos financieros ni petroleros, sino a problemas de planeación, gestión, ejecución y a prácticas gerenciales en Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). El Primer informe de labores del órgano regulador de la industria petrolera nacional, surgido de la reforma energética aprobada por el Congreso a finales de 2008, destaca que mientras las reservas de hidrocarburos y los niveles de producción continúan disminuyendo, el presupuesto de inversión asignado a Pemex Exploración y Producción (PEP) ha ido en constante aumento de 15 por ciento anual en los últimos 10 años. P.C. petróleo, PEMEX <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/27/index.php?section=economia&article=026n2eco> Desaceleración en la segunda mitad del año: Concamin Juan Carlos Miranda La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estimó que la producción del sector industrial del país registró un avance de 3.4 por ciento en el tercer trimestre del año, proporción que representa menos de la mitad del incremento anual de 7.8 alcanzado en el segundo trimestre de 2010. De acuerdo con estimaciones del organismo, en el tercer trimestre del año habrá un crecimiento de 4.1 por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional, cifra mucho menor al 6.9 del trimestre previo. "Comenzamos a perder velocidad", aseguró. P.C. desaceleración, Concamin The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/09/27/most-americans-dont-think-recession-is-over/?ref=economy> Most Americans Don't Think Recession Is Over By CATHERINE RAMPPELL The National Bureau of Economic Research declared last week that the recession officially ended in June 2009. But according to a new poll from CNN/Opinion Research Corporation, Americans overwhelmingly disagree. Nearly three-fourths of Americans — 74 percent — say the economy is still in a recession. That's a slight improvement from December, when 84 percent of those polled said they believed the economy was in a recession, but it still discouraging. Source: CNN/Opinion Research Corporation. Latest survey conducted September 21-23, 2010, with 1,010 adult Americans questioned by telephone. The survey's overall sampling error is plus or minus three percentage points. So what's the deal? How can economists be so out of touch with the suffering of regular people? Or how can non-economists be so ignorant about what's really going on in the world around them? P.C. recesión http://www.nytimes.com/2010/09/26/us/26stimulus.html?_r=1&ref=economy Job Loss Looms as Part of Stimulus Act Expires By MICHAEL COOPERTens of thousands of people will lose their jobs within weeks unless Congress extends one of the more effective job-creating programs in the \$787 billion stimulus act: a \$1 billion New Deal-style program that directly paid the salaries of unemployed people so they could get jobs in government, at nonprofit organizations and at many small businesses. In rural Perry County, Tenn., the program helped pay for roughly 400 new jobs in the public and private sectors. But in a county of 7,600 people, those jobs had a big impact: they reduced Perry County's unemployment rate to less than 14 percent this August, from the Depression-like levels of more than 25 percent that it hit last year after its biggest employer, an auto parts factory, moved to Mexico. If the stimulus program ends on schedule next week, Perry County officials said, an estimated 300 people there will lose their jobs — the equivalent of another factory closing. P.C. desempleo El País http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/publico/cierra/agosto/33/PIB/elpepueco/20100927elpepueco_8/Tes El déficit público cierra agosto en el 3,3% del PIB EL PAÍS - Madrid - 27/09/2010 La mejoría de las cuentas públicas continúa, aunque el dato de agosto no ha sido tan bueno como el de julio. Según ha avanzado el secretario de Estado de Hacienda, Carlos Ocaña, el déficit público se ha reducido un 42% a cierre de agosto con respecto al mismo mes de 2009. En total, los 34.849 millones de necesidad de financiación que tiene el Estado en los primeros ocho meses del año equivalen al 3,3% del Producto Interior Bruto, por encima del 2,44% de julio, cuando el recorte sobre la cifra de 2009 era de un 48%. En términos de caja, una metodología contable que anota los ingresos y pagos que efectivamente se han realizado, el déficit del Estado ascendió a 37.054 millones de euros en los ocho primeros meses del año, frente al saldo negativo de 62.452 millones registrado en el mismo periodo del año anterior. P.C. déficit público <http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/aboga/sancionar/perdida/competitividad/elpepueco/20100927elpepueco>

_13/TesTrichet aboga por sancionar la pérdida de competitividad AGENCIAS - Bruselas - 27/09/2010 El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, ha defendido la imposición de sanciones financieras y políticas a los países que no cumplan con la disciplina presupuestaria. Trichet, sin embargo, ha reconocido en una comparecencia ante el Parlamento Europeo que ese tipo de penalizaciones podrían necesitar de una reforma de los Tratados. El presidente considera que "idealmente, un salto espectacular en el refuerzo de la gobernanza económica en la UE y la zona euro requeriría un cambio de Tratado". Por ello, opina que antes la UE debería también "explotar al máximo las posibilidades de legislación secundaria bajo el actual Tratado", y puntualiza: "Algunas sanciones pueden expandirse fácilmente con el Tratado y otras podrían ser más difíciles". P.C. competitividad, Unión Europea